

RESTOS GEOLÓGICOS

Demarcación de Costas apuesta por que no se actúe de forma artificial en Ponzos

El organismo valora que no se haya añadido arena tras el Klaus, lo que ha facilitado el hallazgo

La puesta al descubierto de un bosque fósil en la playa de Ponzos por efecto de las mareas ha hecho que desde el organismo que tutela el dominio público, Demarcación de Costas, se haya analizado la situación, por si fuera preciso tomar alguna medida de protección al respecto.

C.R.C. > FERROL

Tras haber estudiado el informe de la situación del hallazgo en la playa de Ponzos, la Demarcación del Costas considera, en principio, que al tratarse de un fenómeno natural, lo más razonable es dejar que sea la propia naturaleza la que obre en consecuencia.

De este modo, desde el organismo estatal se recuerda que la capacidad de la naturaleza para la movilización de áridos es más de 100 veces la del hombre, por lo que si se ahora han quedado al descubierto estos restos de 5.000 años de antigüedad, no parece "natural" que sean los medios humanos los que actúen, sino que, a no ser que se corra algún riesgo, lo mejor es dejar la "playa fósil" tal como está.

Desde Demarcación de Costas, de todos modos, se está reuniendo toda la documentación al respecto de estos vestigios para estudiarla. También se analizará si existe alguna legislación sectorial sobre estas cuestiones. En todo caso, de llevarse a cabo alguna actuación, ésta sería de tipo protector, aunque, dado que se trata de una época de fin de temporada de playas,



Desde la semana pasada se ha estado analizando el bosque fósil de Ponzos

CARLOS CARBALLEIRA

parece que tampoco corre peligro de deterioro por parte de los bañistas, cuya presencia es cada vez es más reducida.

Desde Costas se explicó que la situación que se dio ahora en Ponzos se debe a efectos de las mareas y la pérdida de arena que tuvo lugar con el temporal del pasado invierno. Así, el Klaus produjo una regresión de los áridos en unos 20 ó 25 metros de la línea de costa. Este año, además el verano ha llegado tardíamente y las condiciones del oleaje han desplazado grandes cantidades de arena.

Costas apuesta por que no se actúe artificialmente y así, aun-

que en un principio se pensó en paliar los efectos del Klaus con aporte de arena en estas playas ferrolanas, se recondujo la situación y se optó, únicamente, por mejorar los accesos. Esta decisión es ahora valorada como "sabia", ya que podría haber hecho que no quedasen al descubierto los restos que ahora han salido a la luz en Ponzos.

La Demarcación de Costas también recordó que estos cambios en la morfología de las playas se dieron de forma similar cuando se produjo el hundimiento del Prestige. En esa época se produjeron fuertes oleajes durante doce días

seguidos haciendo que se enterrase fúel, que por medios manuales tardaron mucho tiempo en poder sacar a la luz. También en esa ocasión y cuando se procedía a la limpieza del "chapapote" de las playas, aparecieron restos de una turbera en la zona de Ribeira. Aunque, parece ser que no estaba muy enterrada, tampoco había sido vista por nadie anteriormente y yacía bajo la arena de la playa.

Se trataría pues de una "situación natural" que es necesario documentar pero que la "mano del hombre" no debería modificar en ningún caso.

Santa Comba mantendrá la pendiente natural de la duna en sus accesos

C.R.C. > FERROL

Los efectos de las mareas y las condiciones meteorológicas del pasado mes de julio han hecho también mella en los accesos a las playas, especialmente en la de Santa Comba.

Han sido muchos los bañistas que han llamado la atención sobre la dificultad de acceder a la playa (incluso se han llegado a recoger firmas al respecto), ya que entre la pasarela de acceso y la arena ha quedado un escalón difícilmente

salvable. Sin embargo, tanto desde el Concello como desde la Demarcación de Costas se ha tomado la determinación de mantener los accesos como están. De este modo, se ha procedido únicamente a a retirada de elementos que pudiesen dañar (clavos o maderas sueltas) a los usuarios.

La razón, tal y como se explicó desde Costas, hay que buscarla en que la actuación implicaría una rampa larguísima y poco duradera. Además, señala que el acceso



Costas apuesta por Covas como playa natural aunque sea de peor acceso

sigue la pendiente natural de la duna y recuerda que el "principio de accesibilidad" es un concepto urbano, por lo que considera que es mejor dejar la playa más "natural" que "urbana". Si se cumpliesen los parámetros de accesibilidad, indica el ente estatal, se es-

tropearía la duna.

En esta línea también se manifestó el concejal Manuel Santiago, que apuntó que "ante estas situaciones naturales, el hombre no puede ni debe hacer mucho", aunque el acceso sea más complicado.

Breves

La AWV de Serantes denuncia la velocidad de los coches en la zona

La Asociación de Vecinos de Serantes ha denunciado el peligro existente en la avenida 19 de febrero y en la carretera de Covas a Serantes y de Ferrol a Serantes, en las que los coches no respetan los límites de velocidad. La entidad llama la atención sobre la inexistencia de acera en la avenida 19 de febrero, donde se concentran las viviendas sindicales, la náutico-pesquera y el centro de salud y donde los peatones circulan por la calzada, con el consiguiente peligro. La asociación pide la colocación de bandas sonoras.

Corte de agua en A Graña por trabajos de mejora de la red

La Empresa Mixta de Aguas de Ferrol (Emafesa) ha informado de que procederá en la jornada de hoy al corte de suministro de agua potable en el barrio de A Graña, como consecuencia de los trabajos de mejora de la red de abastecimiento, que se están llevando a cabo en la zona. Las incidencias tendrán lugar a partir de las nueve de la mañana y hasta a una, cuando los técnicos estiman que finalicen los trabajos pertinentes. Desde Emafesa se pide disculpas a los vecinos por las posibles molestias que se puedan ocasionar.

Fontelonga considera una "privatización" la cesión de la plaza del Carbón

La asociación vecinal "Fontelonga" considera un "trato de favor" a un empresario de hostelería la utilización de un espacio público como es la plaza del Carbón para la celebración de la "I Festa da Cervexa". La entidad se pregunta qué aporta a la ciudad esta actividad, realizada en colaboración con el Concello, y quién se hará responsable del deterioro que se va a producir en esta plaza. Asimismo, indican que si esta actividad se considera necesaria no entienden por qué no se hizo una subasta pública para todos los empresarios de hostelería de la ciudad.

Abierto el plazo para entrenamientos de los clubes en los pabellones

El Patronato Municipal de Deportes ha puesto en conocimiento de todos los clubes registrados en este organismo que desde el próximo martes hasta el día 15 de septiembre se pueden solicitar las horas de entrenamiento en los diversos pabellones polideportivos municipales. Los impresos pueden recogerse en las oficinas del Patronato o en la web www.ferrol.es.